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5月7日下午5点，历时两天的马
丁斯球鞋拍卖活动成功落幕。最终，马
丁斯的这双球鞋以101117元的价格成
功出售。

“幸运之靴”一呼百应

在得知莫雷诺成立公益基金后，
马丁斯希望自己也能加入其中，为社
会贡献自己的一份力量。于是他拿出
了这双具有纪念意义的球鞋，亲自在
上面签名，并以自己的号码设定起拍
价为17元，希望能通过义卖的方式，帮
助基金会筹集善款。起初，马丁斯和基
金会的工作人员也没想到，这次拍卖
能得到社会各界如此慷慨的支持。
球员发起呼吁，球迷立即一呼百

应。拍卖的页面上，球迷们竞相出价，
两天的时间里，一共有83次出价记
录。最终，一位申花球迷以“101117元”
的成交价格拍得此鞋，巧合的是，最终
的成交价格中，依旧带上了属于马丁
斯的数字。

自莫雷诺公益基金成立以来，这
位申花球迷就相当支持队长的这一
行动，尤其是去年足协杯夺冠后，莫
雷诺跪走半场谢球迷，让他非常感
动。在拍卖进行到第二天，他将竞拍
价格提升到了5万多元，而在此之后，
几位申花球迷接连竞价，价格又翻了
一番。“不管是我还是其他的竞拍者，
大家首先是喜欢这件事情，才会去
做，所以不管是我拍到还是其他人拍
到，我觉得都是一件好事，都是尽一
份绵薄之力。

球鞋卖出天价并非没有道理，尼
日利亚人曾穿着这双战靴，参加了
2017年的足协杯决赛。他的两粒进球，
许多申花球迷还记忆犹新。首回合比
赛，他接刘若钒助攻，为申花先声夺
人。第二回合，马丁斯又打入了一粒不
可思议的世界波，当时他也正穿着这
双“幸运之靴”。
在决赛第二回合，马丁斯险些与

这双“幸运之鞋”擦肩而过。马丁斯本
想参与防守保持比分优势，所以换上
了钢钉球鞋，上半场踢完后，当时马丁
斯的翻译张川建议不如换上首回合的
战靴，说不定会带来好运，马丁斯也采
纳了这个建议。

善款捐助梯队球员

马丁斯的举动也得到了球队的支
持。俱乐部在得知此事后，决定助力此
次公益拍卖活动，将珍藏在俱乐部的
2017年足协杯冠军庆功酒拿出来，与
落场战靴一同给到最后拍卖的获胜
者。俱乐部的这次场外“助攻”，让他倍
感亲切。
如今，这双鞋有了特殊的意义。据

悉，在5月17日申花最后一场“蓝白争
霸赛”中场休息时，基金会将与俱乐部
举行一个简单的仪式，来纪念这次有
特殊意义的拍卖活动。此次所筹集的
10万余元善款，主要用于帮助申花梯
队一位队员的母亲的换肾手术，帮助
她尽快战胜病魔，也好使梯队的小球
员安心训练，在此之前，莫雷诺基金会
已对这位小球员的母亲有过捐款。而
另一部分的拍卖收入，将帮助申花预
备队的一名腓骨骨折、韧带断裂的队
员用于康复治疗。
球鞋拍出高价，球鞋的原主人马

丁斯自然也相当高兴。“首先感谢各位
申花球迷，感谢这位出价的球迷，没有
各位的帮助，我们很难做好这件事。”
马丁斯同时感谢了队长莫雷诺给予平
台，两位2017年足协杯的冠军队友，如
今在慈善公益方面也齐心协力。虽然
目前莫雷诺还身处哥伦比亚，但他时
刻关注着中国所发生的一切。同时他
也欢迎马丁斯等队友加入到基金会，
一同帮助困难人士。

两大利好 留队有望

如今，马丁斯已经在随申花训练
了三个多月。起初来到球队，久违赛场
的老马一直在恢复训练，竞技状态也
在慢慢提升。“马丁斯是一位非常职业
的球员，受伤后，他确实有一段时间没
有训练，”助教毛毅军说道，此次申花
“蓝白争霸赛”，他也正是马丁斯所在
的蓝队主教练，“但是从他在这场比赛
的表现来看，我觉得他恢复得还不错，
在比赛中他依旧很敬业，这是毋庸置
疑的。”

从第一场“蓝白争霸赛”的表现来
看，马丁斯并未展现出以往比赛时的爆
发力，这与他目前仍未达到最佳状态有
关。当然，这毕竟是一场队内训练赛，并
非正式比赛，因此球员们或多或少都有
收着踢，避免受伤的想法。除此之外，马
丁斯也改变了自我在场上的定位，由原
先的突前前锋，逐渐向进攻组织者转
型。在首场队内赛中，他常回撤中场拿
球组织，利用经验弥补短板。
虽然马丁斯目前仍未与申花完成

签约，但是场内外和球队、队友之间共
同完成的此次慈善之举，也让他感受
到了家的温暖。从上周陈戌源在接受
采访时所表述的内容来看，中超联赛
开幕不会等外援，中超外援也将接受
降薪，这两点对马丁斯的加盟都是利
好消息。另外，租借在曼联的伊哈洛之
前表示，希望自己的租借合同能够延
长，直至本赛季英超结束。马丁斯最终
能否如愿加盟球队，还要俱乐部根据
实际情况再做定夺。

事实上，申花俱乐部从事公益活
动并不少见，尤其是在疫情期间，无
法正常比赛的日子里，俱乐部不分上
下级，球员不论内外援都相当配合。
前不久申花外援沙拉维响应“The
Biggest Game”活动，捐出了自己在
米兰时期的球衣用于拍卖，所筹得的
资金将捐献给意大利的圣保罗医院。
在此之前，沙拉维曾多次向家乡捐
款，援助家乡萨沃纳的医院。球员的
个人行为也得到了俱乐部的支持，在
绿地集团的帮助下，一箱箱医疗物资
发往北京，由意大利大使馆包机运回
国内。在此之后，沙拉维亲自向队友
们表达了感谢。
如今疫情已经有所缓和，社会没

有忘却当时奋战在一线的“白衣天
使”。在上海援鄂医疗队返沪之后，上
海申花与媒体主动联系，积极寻找在
这批援鄂医疗队中的申花球迷。不仅
是联合健身房品牌，为医务人员们送
上健身卡，还找到了其中的铁杆球迷，
与他们连线慰问，并邀请他们参观基
地。在之前的申花“蓝白争霸赛”中，俱
乐部还为他们精心组织欢迎仪式，球
员、工作人员分队两列，这是在中超赛
场都难得一见的景象。“我们在这里也

希望能传递一个信息，大家团结在一
起，去战胜困难，美好的生活都会回来
的。”俱乐部总经理周军说道。万人瞩
目的首场比赛开赛前，这几位医护人
员接过了俱乐部送上的礼物，并共同
完成了开球仪式，让比赛变得意义非
凡。值得一提的是，俱乐部多次表示，
举办“蓝白争霸赛”也是服务球迷的一
项重要举措，“大家安安心心在家里看
申花的比赛，减少外出，也是好事一
件。”

无论场上的成绩有好有坏，上海

申花都会坚持从事公益活动，并且总
能想到新颖的方法。不仅是上文中提
到的，对援鄂医疗队的致敬。去年球
队在都匀训练，队长莫雷诺、曹 定、
孙世林、高迪等申花代表忙里偷闲，
前往当地学校，与校园里的孩子们进
行友好互动。前往学校推广足球不少
见，但球队在外地集训，还特意跑到
当地小学确实稀奇。未来几年，如果
你遇到来自都匀的申花球迷，不用太
惊奇，说不定正是当年申花队员“种
下的草”。

曹 定为FIFA拍摄公益宣传片
“在这个特殊的时刻，即使是对手也应该团结一致！ 我们会有千差万别，但是如果我

们团结一致，我们就会更加强大！ ”令人有些意外的是，这则国际体育发展与和平日防控
新冠肺炎疫情的视频，是由国安和申花两队合力完成的。 球队代表曹 定和于大宝隔空
对话，这也是申花首次被国际足联选中拍摄公益宣传片。

俱乐部长久以来的公益行动，也
让队员受到了潜移默化的影响。在队
中，早已有几名“公益”积极分子。钱杰
给虽然是去年加盟球队的，但他代表
申花所参加过的公益行动绝对是队内
排行前列，儿童福利院、敬老院，类似
的公益活动，合影中总能看到钱杰给
的身影，“我的母亲说，能力越大，就要
帮助更多的人。”除此之外，队内梯队
球员、球迷遭遇意外，一线队员们也会
慷慨解囊。翻看此前梯队队员母亲患
病所发起的筹款项目捐赠名单，孙世

林、周俊辰等队员的名字正隐匿在这
片爱心的汪洋大海中。
如今，球队最热衷于公益事业的，

自然当属队长莫雷诺。来到上海近八
年，莫雷诺对上海，对球队感情日益加
深。去年年底，莫雷诺公益基金会正式
成立，首个捐助对象就是申花梯队的队
员。在此之后，武汉当地医院也受到过
哥伦比亚人的礼物。“队长是真心想帮
助中国有困难的人，这些事情他都会亲
自过问。”长期陪伴在他身边的翻译王
侃说道，在他的微博中，莫雷诺有时大

大咧咧，偶尔也会丢三落四，但在公益
上却没有半点马虎眼。而此类公益活动
也得到了俱乐部的大力支持，队员与球
队彼此成就，早已不限于场上。

每年中超颁奖典礼，总有一个奖
项，“最具社会责任俱乐部”，貌似有些
不起眼，却与球迷们息息相关。和中超
的其他球队一样，申花自然不是为了
获奖才去做公益的，正如奖项说明中
所说，所有的活动不过是尽一份社会
责任。不论球队场上的成绩如何，场外
的公益事业都不会停下脚步。

带头大哥莫雷诺 一人带动一群人

公益 申边做起
慈善 花开遍地
马丁斯：感谢大家献爱心
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